

ULATE PENSO EN LA REVOLUCION cuando creyó que le faltaban garantías electorales

En la misma forma puede llegar a pensar Calderón Guardia si los dirigentes opositoristas se empeñan en atropellarlo haciendo mal uso de las influencias de que dispone

Es mejor que se piense con cordura desde ahora y que todos los partidos usen con discreción y con patriotismo los resortes que poseen

El primer paso para defender la legalidad debe consistir en un esfuerzo colectivo para evitar la violencia. El segundo paso debe consistir en hacer una verdadera campaña de altura. Y el tercero, en que ningún Partido abuse de sus propios recursos

El "Viejo Abogado" analiza el presente momento político y hace muy saludables advertencias a todos los dirigentes políticos de Costa Rica

VANGUARDIA POPULAR Y LA CTCR SE ECHARAN A LA CALLE EL 12 DE OCTUBRE

EN DEMANDA DE UNA COSTA RICA LIBRE DE MISERIA Y DE TEMOR, COMO ANUNCIA LA "RERUM NOVAVUM", ESAS ORGANIZACIONES HACIENDO A UN LADO PREJUICIOS, REFORZARAN LA MANIFESTACION DE ESA CENTRAL OBRERA CATOLICA

Amplio apoyo a la manifestación de la Rerum Novavum es la idea que priva en los medios vanguardistas

Tengo la sensación de que a los directores de la oposición les ha dado en los últimos días por romper el naipes. Se nota que no están satisfechos con la política de altura que parecían haber aceptado y que pretenden retornar a las viejas prácticas de agitación popular que tan malos frutos dio a esta pobre República. Conviene que se advierta, que a lo mejor el propio Otilio no es quien impulsa semejante viraje. Sospecho que Otilio, se ha aburrido de manejar el freno y ha dejado rienda suelta a los cabezas calientes de su Partido. Pero esto es muy serio, porque como dice el refrán,

(Pasa a la página TRES)

Ante el anuncio hecho por la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (C.T.C.R.) de que celebrará una gran manifestación el 12 de Octubre en la ciudad de San José, estuvimos a obtener informes sobre la actitud que respecta a este desfile —que se interpreta como el camuflaje de un acto de fuerza ulatista— habrían de adoptar el Partido Vanguardista Popular y la Confederación de Trabajadores de Costa Rica (C.T.C.R.)

En las oficinas del Partido Vanguardista Popular se nos dijo: efectivamente, parecería que la anunciada manifestación de la Rerum Novavum es un camuflaje de manifestación ulatista. No obstante, en vista de que se dice en el anuncio que el acto se va a hacer bajo el signo de la lucha por una "Costa Rica libre de miseria y de temor" y de que se llama a todo el pueblo a luchar por su "Liberación", nuestro Partido demostrará la amplitud de su política, dando PLENO APOYO A LA MANIFESTACION DE LA RERUM NOVAVUM. Reforzaremos la manifestación de la Rerum Novavum, porque estamos

(PASA A LA PÁG. CUATRO)

NO HUBO HOCES NI MARTILLOS SINO PUÑOS DE TRABAJADORES.

NO HUBO BANDERAS SOVIETICAS, SINO BANDERAS DE ORGANIZACIONES POPULARES QUE REPRESENTARON LA VOLUNTAD DE UN PUEBLO DE DEFENDER SUS DERECHOS

Las personas ecuanímes que vieron la manifestación tienen ahora oportunidad de juzgar la propaganda opositorista. Si se atreven a mentir al hablar de una manifestación que todo el mundo vio, que no hará cuando se trata de hechos ocurridos lejos de la capital.— Nosotros fuimos a la manifestación no en nuestro carácter político sino en nuestro carácter de Partido de trabajadores que luchó por la promulgación de las leyes sociales.— Era humano que hubiera manifestaciones de simpatía para Vanguardia Popular y para Calderón Guardia, autor de las leyes sociales, pero de allí no puede desprenderse que la manifestación fuera calderonista ni vanguardista.— Ni calderonista, ni vanguardista, ni antulatista.— Fue una manifestación popular que tenía por objeto advertir, tanto al señor Ulate como al señor Calderón Guardia, que el pueblo de Costa Rica está dispuesto a defender sus leyes sociales.

haber estado siempre a la cabeza de la lucha por la promulgación y consolidación de las leyes sociales.

Era lógico que en el curso del desfile alguno que otro vanguardista externara manifestaciones de simpatía para mi Partido y para mi personalmente. Como lógico era también que se recordara el nombre del Presidente que dio a la clase trabajadora el Código de Trabajo y los Seguros Sociales. Todo eso no sólo es lógico

(Pasa a la pág. DOS)



DIP. D. MANUEL MORA V.

Declaraciones para ULTIMA HORA del diputado Don Manuel Mora, Jefe de Vanguardia Popular

Señor Director de "ULTIMA HORA"

S. D.

Señor Director: Ruego a usted publicarme las siguientes rectificaciones a una serie de publicaciones falsas, que está haciendo la prensa del señor

Ulate en relación con los actos obreros del 15 de setiembre.

Los vanguardistas participamos en la manifestación, no en nuestro carácter político, sino en nuestro carácter de organización de trabajadores y con el deseo que nos da la circunstancia de

Ulate en relación con los actos obreros del 15 de setiembre.

Los vanguardistas participamos en la manifestación, no en nuestro carácter político, sino en nuestro carácter de organización de trabajadores y con el deseo que nos da la circunstancia de

Ulate en relación con los actos obreros del 15 de setiembre.

Los vanguardistas participamos en la manifestación, no en nuestro carácter político, sino en nuestro carácter de organización de trabajadores y con el deseo que nos da la circunstancia de

¿SE FINANCIARA EL ULATISMO

SUBIENDO EL PRECIO DE LA GASOLINA

PARECE QUE ESTA PREGUNTA SE INFIERE DE QUE SON LOS SRES. IGLESIAS BONILLA LOS QUE PRETENDEN EL ALZA DE LA GASOLINA AL MISMO TIEMPO QUE ESTAN PENSANDO, EL COMITE DE FINANZAS DEL ULATISMO

ULTIMA HORA

ASO V. NUMERO 2151 Director: GUILLERMO ARROYO MORALES

EL ALZA EN EL PRECIO DE LA GASOLINA ALZARA EL COSTO GENERAL DE LA VIDA. — LA MANIOBRA, ILEGAL EN LA FORMA Y CRIMINAL EN EL FONDO, ESTA DESPERTANDO LA INDIGNACION DEL PUEBLO

SAN JOSE, C. R. MIERCOLES 17 DE SETIEMBRE DE 1947

Hemos estado llevando a los lectores las noticias relacionadas con la intención, ya realizada en parte, de los señores Iglesias Bonilla de elevar el precio de la gasolina, con lo que elevan el costo general de la vida, tornando más, duras aun las condiciones de vida de nuestro pueblo.

Ahora bien: existen fuertes sospechas de que en esta maniobra para alzar el precio de la gasolina, el señor Leonel Iglesias Bonilla, gerente de la ESSO, hermano de don MEME y de don FATTY, que son los que están presidiendo el comité de finanzas del señor Ulate, como se ha anunciado.

El principal interesado en subir el precio de la gasolina es el señor Leonel Iglesias Bonilla, gerente de la ESSO, hermano de don MEME y de don FATTY, que son los que están presidiendo el comité de finanzas del señor Ulate, como se ha anunciado.

El principal interesado en subir el precio de la gasolina es el señor Leonel Iglesias Bonilla, gerente de la ESSO, hermano de don MEME y de don FATTY, que son los que están presidiendo el comité de finanzas del señor Ulate, como se ha anunciado.

VANGUARDIA POPULAR ES UN PARTIDO COSTARRICENSE COMO CUALQUIERA OTRO

Por mera politiquería o por mala fe, se le presenta como si fuera un fantasma para asustar a las gentes

Todo lo que se diga en contra de ese partido es torcido, hipócrita y falso. El talentoso y virtuoso presbítero don Julio Víquez, cura párroco de Ojo de Agua

LLEGARA MAÑANA EL EX-MINISTRO DE EDUCACION DE GUATEMALA

ACTUALMENTE EL LIC. BONILLA GONZALEZ ES APODERADO DEL BANCO NACIONAL DE GUATEMALA

De una entrevista que se publica esta mañana en nuestro colega LA TRIBUNA entendimos por su interés indudable, las siguientes declaraciones categóricas del Presbítero don Julio Víquez, talentoso y virtuoso cura Párroco de Ojo de Agua:

—A Vanguardia Popular se le presenta como si fuera un fantasma para asustar a las gentes, pero eso se hace por mala fe o por mera politiquería. Conozco

Una relevante personalidad del mundo intelectual y financiero de Guatemala llega mañana al país. Trátase del ex-Ministro de Educación Pública, licenciado D. Leonel Bonilla González, quien es

en la actualidad Apoderado del Banco Nacional de Guatemala. El licenciado Bonilla González pasará una corta temporada de descanso en nuestro país pero

(Pasa a la página CUATRO)

vanguardistas que son magníficos católicos y por algo fueron absueltos por el Jefe de la Iglesia Costarricense con el visto bueno de la Santa Sede.

Este es un partido como cualquiera otro, como el Calderonismo, como el ulatismo, y todo lo que se teja en su contra es torcido.

Las declaraciones del padre Víquez son concretas y categóricas.

Esos vanguardistas que son magníficos católicos y por algo fueron absueltos por el Jefe de la Iglesia Costarricense con el visto bueno de la Santa Sede.

Este es un partido como cualquiera otro, como el Calderonismo, como el ulatismo, y todo lo que se teja en su contra es torcido.

Las declaraciones del padre Víquez son concretas y categóricas.

75 MIL COLONES EN MERCADERIA EXPORTADA

ESTA MAÑANA POR AEREO A MANAGUA

La cuantiosa compra correspondiente al primero de una serie de pedidos hechos por una importante firma comercial nicaragüense

La situación económica nicaragüense ha mejorado ostensiblemente y la cantidad de divisas disponibles es, después de la de Guatemala, la más grande del Centro América

En la mañana de hoy fué despachado por la vía aérea un pedido de mercadería por más de setenta y cinco mil colones, con destino a Managua. El pedido corresponde a una serie de adquisiciones de mercaderías que es haciendo en nuestro país una importante firma comercial nicaragüense. Cuando uno de nuestros redactores tuvo oportunidad de enterarse, en el aeropuerto, de que el avión iba a llevar tanta cuantiosa cantidad de mercadería adquirida en nuestro país, se nos informó también que la compra había sido hecha en dólares, y que una de las características actuales de Nicaragua es su bonanza en materia de divisas, teniendo el stock más grande de éstas que tenga un país Centroamericano, con excepción de Guatemala.

COMIDA EN...

(Viene de la Página SIETE) de las Bicicletas Legnano, Sr. S. tanis, consistente en una compra en El Sesteo a las ocho de la noche. En ella se puede observar de manifiesto la gratitud que el país se guarda por su colaboración económica y su alto concepto del deporte. Nosotros hemos sido finamente invitados para ese acto y con mucho gusto asistiremos, agradeciendo de luego la atención que la Federación Nacional de Ciclistas ha tenido para nuestro período.

El acto fué el apolítico electoral y que la manifestación no fue calderonista, ni vanguardista, ni ulatista, sino simplemente, manifestación popular en defensa de un nuevo rumbo a nuestra república amenazada por las fuerzas de la reacción.

Falso que hubiera el menaje para el Sr. Teodoro de la República. Don Teodoro ha sido objeto de manifestaciones muy cálidas de simpatía. Lo que la prensa ulatista pretenda es poner una gota de amargura en el paladar del señor Pineda. Pero no creo que lo consigamos don Teodoro tocó con su propia conciencia el apoyo que el pueblo le brinda como el Gobierno del Código Electoral y el Impuesto sobre la Renta.

Falso es también que en el desfile se llevara la bandera socialista y que luego esa bandera fuera sido colocada en el Panteón Central en lugar de colocarla en la bandera soviética. No hubo boces y martillos. Hubo, además, de Costa Rica y de las organizaciones de lucha, y los puños de trabajadores que en el concepto son más elocuentes que las hoces y los martillos. No es para que todos los ciudadanos de la convicción que presenciaron los actos obreros del 15 de setiembre, se hayan dado cuenta una vez más, de las formas desleales de propaganda que usan los señores de la oposición. Ellos, que protestan contra los fraudes electorales, no tienen inconveniente en ensuciarlos con fraudes partidísticos. Si así deforman esos señores hechos que ocurrieron plenamente y en presencia de miles de testigos que no han cuando se refieren a sucesos ocurridos en las remotidades de la República?

El Señor Director muy atentamente,
MANUEL MORA V.

NEURASTENIA ABATIMIENTO MENTAL DEBILIDAD NERVIOSA

SE COMBATEN PRONTAMENTE CON

NERVOCOLA

Por su composición especial en kola y quinas normalizadas, derivados fosforados de Calcio, Manganeso, Sodio y tónicos cafeinados, está recomendada a los atletas, mecánicos, estudiantes, profesores, oficinistas, comerciantes, profesionales, etc.

La NERVOCOLA reconforta a los ancianos, a los convalecientes y alivia los dolores cerebrales.

Pida NERVOCOLA a todas las boticas importantes o al por mayor a los

LABORATORIOS MIRAN VICTORIA,

Teléfono 4875.

Teléfono 4875.

AL BORDE DE LA CATASTROFE

500 PRODUCTORES DE BANANO

La Cia. Bananera ha girado instrucciones para que no se les permita a los pequeños productores de banano de la zona Atlántica que laboran en sus tierras sembrar más banano

Si esta medida se llega a cumplir, más de quinientos productores se arruinarán, y el gobierno perderá una entrada anual por concepto de exportaciones que asciende a la suma de cinco mil dólares

Existe gran indignación en la Provincia de Limón por esta medida de la Compañía Bananera, ya que entonces perdería casi toda su importancia económica que actualmente tiene

En las horas de la tarde de ayer visitaron nuestras oficinas de redacción varios pequeños productores de banano de la Zona Atlántica, quienes nos pusieron al tanto de una nueva medida de la Compañía Bananera de Costa Rica.

Según se nos informó esa empresa ha dictado nuevas medidas con el objeto de prohibir a los pequeños productores de banano que laboran en sus tierras de la Zona Atlántica la siembra de más banano. Actualmente esos quinientos pequeños productores están vendiendo el banano directamente a los Estados Unidos, y con esta medida la Bananera, asustada un fuerte golpe no sólo a ellos, sino también al Estado que dejaría de percibir más de cinco mil dólares anuales por concepto de exportación, dinero que se duplicaría el próximo año pues las siembras estaban siendo grandemente aumentadas, dándole así mismo un nuevo impulso económico a la Zona Atlántica que la compañía había dejado casi muerta.

Este golpe contra la economía nacional será denunciado personalmente por los pequeños productores ante el señor Presidente de la República, quienes han una manifestación en San José, como señal de protesta por esta arbitrariedad.

EL DESTACADO

(Viene de la Página SIETE) En El Salvador frente a pugnas mexicanas y chapines. Sus más brillantes encuentros han sido con los boxers, Kid Gallito y Young Coronel, ambos mexicanos a quienes ha vencido y con quienes también había empatado anteriormente, también derrotó al campeón welter de Guatemala, Johnny Lua.

Por nuestro medio envía un cordial saludo a la afición y espera salir adelante frente a Cox, pues en El Salvador, en donde pelearon dos veces, parece que Cox salió muy poco satisfecho del fallo y ahora en su tierra, espera vencerle también. De la Mañana se entrena diariamente en el

LISTO EL PROGRAMA...

(Viene de la pág. SIETE) Rey del Jab, George Cox, en 10 sensacionales rounds. Arayita, el ídolo de Aranjuez frente a Julio Farah. El Sammy Medina tico se enfrentará en doce rounds por el fajón de los pesos mosca. Hace su reaparición el púgil de la categoría pluma Frank Alvany, frente a Luchin Cohen, en seis vueltas. Además habrá un preliminar de cuatro rounds. Será acondicionado el local, lo mismo que el Ring moderno, para mayor comodidad del respetable público.

Gimnasio Roosevelt de las tres de la tarde en adelante.

CUPON - VALE 50 Céntimos

¢ 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del

GARAGE UNION - Tel. 5084

Firma

CAMPO PAGADO POR VANGUARDIA POPULAR

NADIE SILENCIARA MAS LA VOZ DEL PUEBLO!

DICEN LOS TRABAJADORES AL DAR SU CUOTA PARA FINANCIAR LAS TORRES DE RADIO DE VANGUARDIA POPULAR

Mañana jueves en el Estadio Mendoza, será la gran entrega de dinero, para financiar las torres de radio de Vanguardia Popular. Este acto además del valor económico, representa el esfuerzo del pueblo organizado para dar a su Partido una Estación de Radio. Será este acto la más brillante lección cívica que a la clase trabajadora, en su lucha por la conquista de la libertad de pensamiento y libertad de expresión.

Cada trabajador, cada joven, cada mujer depositará su cuota

NO HUBO

co sino también humano. Pero de aquí no pueden deducir los señores de la oposición, ningún pacto entre el calderonismo y el vanguardismo. No se si hubo muertes, para el señor Ulate, en el sector del desfiladero que yo iba, no si ninguno. Los vanguardistas que desfilaban habían recibido la consignación de no dar muertes ni vayas. Aquel acto tenía por objeto, no inflar ni desinflar candidaturas pre-

en la caja del Partido, seguros de que hasta el último cinco se invertirá en la instalación de la Radio difusora del Partido.

Estamos dispuestos dicen los trabajadores a dar a nuestro Partido todos los medios necesarios para divulgar, para difundir nuestros ideales y nuestra luchas. Este esfuerzo que hacemos, redundará en grandes beneficios al servir para despertar la conciencia del pueblo que sabrá defender mejor sus verdaderas libertades.

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

sidenciales, sino advertir a los dos candidatos de más posibilidades -oñificas en este momento, que el pueblo está dispuesto a defender sus leyes sociales. Eso era todo. Dentro de lo humano está que se lanzara algún grito contra el señor Ulate. Nunca faltan en los actos populares ciudadanos excesivamente apasionados. Pero quien haya presenciado el desfile y el mitin que le siguió tiene que reconocer, que la tónica ge-

Homenaje al Lic. Luis Demetrio Tinoco en Alajuela



LIC. D. LUIS DEMETRIO TINOCO CASTRO

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: Tenemos el honor de reinvocar al homenaje de reinvocación y de simpatía, que la provincia de Alajuela tributará al augusto hombre público Lic. Luis Demetrio Tinoco Castro...

Para Nueva Orleans en Viaje de Salud



Ing. DON MARIANO MONTEALEGRE

Mañana salen para los Estados Unidos de N. A., el ingeniero don Mariano M. Montealegre, Ex-Ministro de Agricultura, Director del Instituto de Defensa del Café y su respetable esposa doña Sarita Aguilar de Montealegre...

VERSARIO DEL SENTIDO ALLECIMIENTO DE DON FALI JIMENEZ ARGUELES

Hoy hace un año que cerró sus ojos para siempre, en medio del dolor más hondo y conmovedor de sus días, don Fali Jiménez Argüelles, gran luchador que fundó su hogar con su compañera doña Isabel González de Jiménez...

Mundo Social

BAILE EN GRECIA CON MOTIVO DE LA FIESTA PATRONAL

Del florido conjunto de bellas señoras que con su presencia engalanarán, el baile del Centro de Amigos de Grecia del próximo Sábado, con motivo de la celebración de la fiesta patronal de aquella localidad...

ULTIMA HORA rinde a la hermosa señorita Cotty Vicente, el homenaje de su admiración.



Srta. COTTY VICENTE B.

¿ULATE PENSO EN LA REVOLUCION...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

Quien siembra vientos cosecha tempestades. Y ésta no es época de sembrar vientos, sino cordura y equidad. Tal vez conviene, muchacho, que estés vivo, que no seas Partido político y que ya puedas mirar los acontecimientos humanos con bastante desapego...

PARA EE. UU. POR LA VIA AEREA

En estos días se le por la vía aérea rumbo a Washington, la bella amiga señorita Vera Violeta Guardia Echeverría, hija de los recordados esposos don Guillermo Guardia Mora y de doña Amalia Echeverría...



Señora VERA VIOLETA GUARDIA E.

BAILE A BENEFICIO DE LA ESCUELA PORFIRIO BRENES

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: El Patronato y los Miembros de la Cruz Roja de la Escuela Porfirio Brenes tienen el gusto de invitar a usted y familia, al Gran Baile que, en beneficio de este Plantel, tendrá verificativo el próximo jueves 18 de Septiembre a las 8 de la noche.

Esta invitación es personal para señoras y será exigida a la entrada.

El Comité Organizador. Han aceptado el cargo de recaudadoras: Señoritas: Elisa de Rodríguez, Lidya de Herrera, Vina de Thompson.

Señoritas: Elisa Pittie, Lilyam Hernández, Isabel Flores.

Para Nicaragua don Jorge Lozano

Hoy salió para la vecina República de Nicaragua Jorge Lozano quien va con motivo del felicitarlo su señor padre en Nicaragua. ULTIMA HORA le desea buen viaje y al mismo tiempo siente la irreparable pérdida con la muerte de su estimado padre.

DE NICARAGUA POR LA VIA AEREA

Procedentes de la hermana República de Nicaragua llegaron al país, los cadetes don Gregorio Francisco Aguilar Alvarado y don Roberto Montecinos quienes disfrutaron de una temporada de recreo aprovechando sus vacaciones en Costa Rica. ULTIMA HORA les presenta su cordial saludo de bienvenida.

ción en Esparta. Yo me explicaré que el Gobierno y los calderonistas se metieran en una aventura de esas, en un momento de locura pasional, para suprimir de la lucha política a algún dirigente destacado de los que realmente pesan en la política del país. Pero me da el dolor que parece absurdo que el Gobierno derramara sangre y pusiera en peligro la vida de sus autoridades para acabar con la vida del dirigente opositorista en uno de los cantones más pequeños de una de las provincias más pequeñas de Costa Rica...

Mencionó al señor Mora Valverde que como Presidente de la Comisión de Hacienda trabajó, como todo el país lo sabe, en dicha ley. Pues de aquí deduce "Diario de Costa Rica" que el señor Picado declaró que la medalla no la merecía el sino el señor Mora. Yo a él por radio el discurso del Excmo. Presidente y que eso no fue lo que dijo. También sostiene el mismo periódico que durante la manifestación obrera ondeó la bandera de la Rusia Soviética. Otra falsedad que a todo el mundo le consta. Pues bien, hijo mío, toda esa campaña es mala y es peligrosa. Peligroso me parece también, que los jefes de la oposición no usen con prudencia sus influencias en los organismos electorales. Si Otilio pensó en hacer revolución, cuando se sintió sin garantías electorales, por qué los del Republicano Nacional no podrían llegar a concebir los mismos negros pensamientos si llegan a encontrarlos... (Pasa a la página CINCO)

ULATE PENSO EN LA REVOLUCION...

(Viene de la pág. TRES)
trazarse en situación semejante? El Tribunal Electoral mantuvo en el Tribunal de Quejas un nombramiento que el Republicano Nacional objetó por ser el ciudadano nombrado un ulatista beligerante. Malo. El Tribunal pudo dejar contento al Republicano Nacional sustituyendo al señor Soto por otro ciudadano imparcial que mereciera la confianza de todos los partidos. El Tribunal Electoral nombró los delegados suyos para vigilar el proceso electoral escogiendo, entre elementos destacados del ulatismo. Malo. Hay en Costa Rica muchos ciudadanos independientes que perfectamente habrían podido ocupar esos cargos. El Tribunal Electoral interpreta las disposiciones del Código Electoral con parcialidad. Malo. Eso hace que el Tribunal Electoral pierda prestigio. El Jefe del Registro Electoral hace toda clase de obstáculos al Republicano Nacional en sus dependencias. El Tribunal Electoral mantiene a ese funcionario en su cargo pudiendo sustituirlo por otro, merecedor de confianza para la oposición y merecedor de confianza para el Republicano. Pero no lo hace. Muy malo también. Los dirigentes financieros de la oposición se empeñan en reunir millones para hacer del cochecho una arma de lucha política. Eso además de malo, es grave. El cochecho en política es fraude, tan fraude como la falsificación de votos. Naturalmente, que por este camino ponen esos señores al Republicano Nacional en una actitud psicológica de defensa y hasta de revancha. Si cada Partido puede usar sin cortapisas los recursos de que dispone en esta campaña, parece natural que los resultados puedan ser muy lamentables. Lo mejor es que todos retrocedan un poco y se hagan concesiones mutuas. Que se haga campaña de altura. Que se eviten los trucos propagandísticos. Que no se pretenda agitar las malas pasiones. Que no se ponga en juego el cochecho. Y que se trate de que los funcionarios electorales sean garantía para todos los bandos. Este es mi pensamiento y lo expongo con toda claridad, y con toda franqueza".
Tales las palabras del viejo abogado en la mañana de hoy.

EN ESPARTA COMO

(VIENE DE LA PÁG. OCHO)
ba enardecida la empuñada a patadas contra él. Habla de este hecho salvaje de los ulatistas, el estado en que quedó el herido, con la cara y la cabeza monstruosamente desfiguradas y macerada todo su cuerpo a golpes. Cuando el Subinspector de Hacienda Capitán Granado, en compañía de dos elementos, entró al salón a prestar auxilio al Sargento herido y exámine, aquella turba, tinta en sangre y exacerbada por el odio, arremetió contra el Capitán Granado y compañeros en igual forma, derribándolos a silletazos, como lo atestiguan sus cuerpos. El Capitán Granado no se arrodó ante el salvaje recibimiento y como es hombre fuerte, se incorporó repelido a sus agresores. Entonces el Capitán Granado, para amedrentar a los ulatistas, disparó al aire, cuyas perforaciones en el cielo raso, pedrá constatar la autoridad a su debido tiempo. El error del subinspector de hacienda estuvo en disparar, porque aquella gente en proporción de 50 contra uno y casi todos armados, sacaron también sus revólveres y en tras sujetaban al Subinspector Granado y a los dos subalternos que lo acompañaban, desarmándolos y golpeándolos bárbaramente. Quienes conocen la garra de los ulatistas, manifiesta en mucha oportunidad de la presente campaña política, han de comprender, que los energúmenos de aquel balle, borrachos y enardecidos en proporción de 50 por 1, no iban a quedarse cruzados de brazos frente a la bella oportunidad de triturar a sus enemigos. En consecuencia, las autoridades que ponen freno a sus desmanes. De aquella arremetida, fué herido a balac el Capitán Granado y el policía Venegas y como es natural de semejante confusión entre gente fuerte, hubo otros báteados de

ATENTADO CRIMINAL CONTRA EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS DE COLOMBIA

FUEGO CONCENTRADO FUE DISPARADO EN UNA EMBOCADILLA CONTRA EL CARRO OFICIAL DE LUIS I. ANDRADE
BOGOTA, 17.—(UP)—El "Expectador" dice en una información que el ministro de obras públicas, Luis Ignacio Andrade, se salvó de un atentado cuando hombres emboscados dispararon contra él y su comitiva que regresaban de una visita a la frontera venezolano-colombiana. Andrade no viajaba en su carro oficial sobre el cual se concentró el fuego. El gobierno designó a una comisión investigadora.
MERITORIO.....
(Viene de la pág. SIETE)
Santa Bárbara jugaron estrellas de nuestro firmamento futbolístico tales como Farachín, Chano Campos, Esquivel, Soto, Muñoz, Molina etc. Sin embargo es justo recordar que en las filas de Moravia también actúan jugadores de gran prestigio como Umaña, Parrita, Polito Quirós, Panzón Umaña, etc.
LLEGARA MAÑANA... Y (VIENE DE LA PÁG. PRIMERA)
también procederá a hacer interesantes estudios en relación con el funcionamiento del Banco Nacional y demás instituciones crediticias de Costa Rica, ya que es su intención tener una documentación más amplia y de fuente directa para los trabajos que presentará el ilustre economista en la Conferencia Bancaria Centroamericana que se reunirá próximamente, a principios del próximo año.
ULTIMA HORA saluda al distinguido visitante adelantándole el más cordial saludo de bienvenida.
TESTIGO PRESENCIAL (Hay firma responsable)

VANGUARDIA POPULAR Y... (VIENE DE LA PÁG. PRIMERA)

identificados con ellos en el afán por lo menos anunciado en el papel, de luchar por una "Costa Rica libre de Miseria y de Temor". Nosotros esperamos que esta frase se concrete en el sentido de que se va a luchar por la Reforma Agraria, por mantener la ley de Impuesto Sobre la Renta, por mantener en pie el pre-aviso y el auxilio de censantía, por el derecho de huelga para los trabajadores de los bananales, por sa-

larios más altos y por el abaratamiento de la vida.
Inquirimos luego en círculos de la C.T.C.R. opinión sobre el citado desfile y, aunque informalmente, se nos dijo que la C.T.C.R. haría a un lado todo prejuicio e irá a la calle el 12 de Octubre en apoyo de la demanda de una Costa Rica Libre de Temor y de Miseria y de la Liberación Nacional.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

SECCION DE RADIO:

HOY MERCOLES 17 de SEPTIEMBRE

ESCUCHE

LAS ULTIMAS NOTICIAS POLITICAS

Table with 2 columns: Time slots and Program names. Includes 'La Voz de la Victor', 'Radio Palace', 'Radio Para Ti', 'Reina del Espacito', 'Radio Palace'.

PROGRAMAS SELECTOS - COMENTARIOS - ESTAMPAS POLITICAS

DE 11.30 A 12.00 RADIO EL MUNDO (970 Kc.)
DE 6.00 A 6.15 RADIO PARA TI (880 Kc.)

A P E C

Estudiantes de la FACULTAD DE LETRAS Y FILOSOFIA

darán término a un programa de selecta cultura, alternando con

EL ILUSTRE VIAJERO

un correligionario de gran personalidad que ha venido a sustituir al "COLABORADOR INCOGNITO"

DE 3.30 A 4.00 P. M. PROGRAMA ESPECIAL VARIADO LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

El Prof. D. JUAN JOSE CARAZO CH. en la primera y sensacional disertación del programa

CONVERSANDO CON UD.

abordará el tema:

GARANTIAS SOCIALES, CAPITULO DE ORO DE LA CONSTITUCION

RESUMEN DE NOTICIAS

DE 6.15 A 6.30 RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

100 fascinerosos contra 3 estudiantes

100 Foráidos, integrados por "niños-bien" y chofres de Cartago, se meten al salón París para golpear y herir a tres estudiantes que cenaban tranquilamente en homenaje de uno de ellos que salía para los Estados Unidos

Refuerzos de policía tuvieron que intervenir enérgicamente para salvar la vida de los tres estudiantes —uno de ellos extranjero— que cenaban en Cartago, ignorando que allí no existe sino el terror sembrado por el ala extremista de la Oposición

A pesar de la labor de los policías, los tres estudiantes, Alberto Urdaneta, Adolfo Chin y Edwin Sanabria, fueron lesionados por la chusma cartaginesa, jefeado por el chofer Oscar Quesada y el "niño-bien" Oscar Esquivel (a) Feis

PARTE DE LA COMANDANCIA DE CARTAGO ENVIADO AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El ala extremista de la oposición, que el señor Ulate no quiere o no puede controlar, y que tiene en Cartago su máxima expresión de anticostarrriqueñismo, ha cometido una nueva tropelia que llena de justa indignación a todo el país. La chusma de esa ciudad, integrada por niños bien y por chofres, gentes de "sociedad" y hampones, como las brigadas de choque del hitlerismo, gobierna por sí, y ante sí la vida y la tranquilidad de las personas. No queremos hacer comentarios. Transcribimos a continuación el parte oficial que ha recibido el Comandante en Jefe del Ejército que dice así:

Cartago 14 de Set. de 1947
A Comandante en Jefe y Srío. Seg. Pública,
Anoche a las 21 y 30 horas al

llegar tres estudiantes universitarios procedentes de San José, Alberto Urdaneta de nacionalidad Venezolana, Adolfo Chin, Jesús Jacobo y Edwin Sanabria, costarricenses los últimos tres, entraron al Salón París a hacer una fiesta a uno de los compañeros con motivo de viaje a Estados Unidos el próximo lunes. Fueron insultados y agredidos por una chusma en los cuales fueron reconocidos el chofer Oscar Quesada, Oscar Esquivel, Rodrigo Trejos y otros. La policía actuó con toda energía evitando que los cuatro atacados por una masa mayor de cien, sufrieran mayores consecuencias, resultando uno herido en un ojo, otro en la cara, el venezolano con algunos golpes y rotura en los dientes, a los tres cuidó la policía ya montados en

TEATRO LATINO

HOY! A LAS 7 Y 9 P. M. ENTRADA: ₡ 0.75

TODO EL MUNDO AL LATINO a pasar dos horas de verdadera alegría! Emilio Tuero, Manolita Saval, Julián Soler y Joaquín Pardavé, en la chistosísima producción:

EL QUE TENGA UN AMOR

Domingo: Arturo de Córdova y Anita Blanch en: ALEJANDRA.

Dos muertos al volcarse una lancha EN TAMBOR DE PUNTARENAS

Pedro Salazar y Deyanira Salazar de Bosque perecieron cuando se disponían a dar un paseo por el Estero de Puerto Tambor
UNA FUERTE MAREJADA ARRASTRO GOLFO ADETRON EL BOTE

Una dolorosa tragedia se cernió a los vecinos de Tambor y de Puntarenas, donde vivían, respectivamente, don Pedro Salazar y la señora Deyanira Salazar de Bosque, personas sumamente queridas dentro del amplio círculo de sus amistades.

Don Pedro y Deyanira tomaron un bote para dar un paseo por los esteros cercanos a la costa de Tambor, cuando una fuerte marejada arrolló el bote, yendo a estrellar contra un arrecife. A consecuencia de esto el bote se volcó cayendo al golfo los dos ocupantes, pereciendo ahogados. La fuerte corriente arrastró los cuerpos golfo adentro, siendo encontrado primero el del señor Salazar y antier el de la señora Salazar de Bosque.

Una camioneta para que pudiesen regresar a San José, sin más dificultad el venezolano fue traído a la Comandancia para protegerlo de la agresión y resguardar sus intereses trayendo dinero. Se llamó un carro de servicio público garage 2000 para que lo condujera a San José, habiendo salido de esta Comandancia a las 24 y 30 horas con destino a su hospedaje. El respectivo parte se irá pasado a la autoridad correspondiente. Atentamente,
R. OBANDO
Comandante de Plaza.

Al informar de esta infausta tragedia ULTIMA HORA lleva hasta la familia de las víctimas, en especial a don Pedro y doña Zoila Bosque el sentimiento de su más profunda condolencia.

PROGRAMA DE UN CULABUKA-DOR DESCONOCIDO"
Interesante análisis, comedido y veraz, de muchos de nuestros gres políticos.

DE 7.00 A 7.30
LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)
ALAJUELA

EN SU HORA POLITICA DE TODOS LOS MIERCOLES
Un programa especial, a cargo de eminentes oradores nativos de aquella activa y gloriosa ciudad, será brindado al pueblo de Costa Rica, con la participación del aplaudido conjunto musical "Alma Azteca"

DE 7.50 A 8.00
RADIO PALACE (735 Kc.)

"LA CARRETERA A SAN CARLOS"
Otra página de oro de la Administración de Calderón Guardia compendia maravillosamente en este programa.

DE 8.15 A 8.45
RADIO EL MUNDO (970 Kc.)
ADMINISTRACION DE ALGUNOS MILLONES

De cómo se gastaban los dineros del Estado durante el gobierno del Doctor Calderón Guardia

DE 9.00 A 9.30
RADIO PARA TI (880 Kc.)

"LO QUE EL VIENTO NO SE LLEVO"
Programa en que se demuestra cómo el pueblo tiene en sus manos los millones gastados por la Administración de Calderón Guardia

DE 4.00 A 4.30
REINA DEL ESPACIO (750 Kc.)
EVIDENCIAS DE LA ADMINISTRACION CALDERON GUARDIA

Quería Ud. saber en qué gastó el gobierno Calderón Guardia algunos de los millones que se dice "el viento se los llevo"? Aquí tiene una magnífica oportunidad de conocer la verdad.
NOTICIERO POLITICO

DE 4.30 A 4.45
RADIO PARA TI (880 Kc.)

"DE TODO UN POCO"
Una maravillosa mezcla de acontecimientos políticos del momento.

DE 4.45 A 5.00
BOLETIN INFORMATIVO

DE 5.30 A 5.45
REINA DEL ESPACIO (750 Kc.)
VERDADES Y MENTIRAS SOBRE EL SEGURO SOCIAL

Si lo ha olvidado, recuerde, con este programa, los innumerables beneficios que le brinda esa gran obra creada por el Dr. Calderón Guardia

DE 5.45 A 6.00
INFORMACIONES DEL MOMENTO

DE 9.00 A 9.30
RADIO PARA TI (880 Kc.)
"LO QUE EL VIENTO NO SE LLEVO"
Programa en que se demuestra cómo el pueblo tiene en sus manos los millones gastados por la Administración de Calderón Guardia

Triunfaremos porque el pueblo enfero de Costa Rica GARANTIZA que: CALDERON GUARDIA SERA PRESIDENTE!

EL CICLON DEL ATLANTICO

TRUMAN TENDRA QUE ALTE-
RAR EL CURSO DE SU VIA-
JE POR EL HURACAN DEL
ATLANTICO



PRESIDENTE TRUMAN

A bordo del acorazado Missouri 17. UP—El acorazado Missouri, a bordo del cual regresó el Presidente Truman a los Estados Unidos, de su viaje al Brasil, talvez tenga que alterar el curso que sigue, para evitar el huracán tropical que acaba de azotar las Islas Bahamas.

2.549 MUERTOS POR EL TIFON E INUNDACIONES EN JAPON

TOKIO, 17.—(UP)—Las últimas informaciones sobre los tifones e inundaciones que han devastado dos de las islas del Japon: Honshu y Hokaido—hacen su bir las bajas a dos mil novecientos cuarenta y nueve entre ellas dos soldados norteamericanos que murieron ahogados. La agencia japonesa Kyodo anunció esta tarde que las bajas japonesas son 772 muertos, 2017 desaparecidos y 150 heridos.

ROTO EL RECORD DE VELOCIDAD EN AUTOMOVIL

BONNESVILLE, Utah, 17.—John Cobb, que se gana la vida vendiendo pieles en Londres, pero que se divierte viajando a muy alta velocidad que nadie rompió el récord de velocidad terrestre, al alcanzar un promedio de más de 640 kilómetros por hora, en una distancia de una milla. En uno de sus recorridos de ayer tarde, Cobb finalmente alcanzó la sonada velocidad de 640 kilómetros por hora, la mayor, jamás alcanzada por mortal alguno sobre cuatro ruedas.

SUSPENDIDAS LAS LICENCIAS DE EXPORTACION DE AZUCAR

WASHINGTON, 17.—(UP)—El departamento de agricultura anunció que la orden número uno sobre el control de las exportaciones de azúcar ha sido enmendada de modo que ya no será necesario obtener licencia de exportación si la cantidad envuelta en la operación es de cien toneladas cortas o menos.

RESULTADOS DEL FUTBOL ARGENTINO:

- BOCA JUNIOR 1
- INDEPENDIENTE 1
- RIVER PLATE 4
- ESTUDIANTES 2
- HURACAN 3
- SAN LORENZO 3

Posición general: River Plate 1º; Independiente 2º; Boca Junior 3º; San Lorenzo 4º; Estudiantes 5º; Huracán 6º; Racing 7º; Colistas Tigre y Atlanta.

Avanza a velocidad increíble, poniendo en pie de terror a toda la costa de Florida. — El Presidente Truman tendrá que alterar el curso de su viaje por el huracán

FIORELLO LAGUARDIA, EX-ALCALDE DE NUEVA YORK, ESTA EN ESTADO DE GRAVEDAD A CONSECUENCIA DE UN ATAQUE QUE SUFRIO ANOCHE. PROYECTASE LA SEPARACION DE ARUBA Y CURAZAO. — A 80 DELEGADOS SE LES HA DADO AUDIENCIA PARA TRATAR ESTE TRASCENDENTAL ASUNTO. — MARSHALL DECLARO QUE HAY VIOLACION DE PRINCIPIOS DEL DERECHO INTERNACIONAL CON LA INTERVENCION DE LOS SATELITES DE RUSIA. — TEXTO DEL DISCURSO DE MARSHALL.

TERROR EN MIAMI POR EL CICLON DEL ATLANTICO

WEST PALM BEACH, Florida, 17.—(UP)—El estado de alarma por el ciclón del Atlántico se extendió al Sur de la zona de Miami, que es azotada por vientos de sesenta y cinco a ochenta kilómetros de velocidad. Se espera que el grueso de la tormenta de sate su furia contra dicha ciudad hoy miércoles. Hasta el momento se han puesto en pie de alarma a unos 375 kilómetros de la costa floridana. Avanzando en un frente de 800 kilómetros, el huracán se encontraba anoche a las diez a unos 260 km. al Este de Palm Beach, y ha ganado en velocidad de diez a trece kilómetros por hora.

WEST PALM BEACH, 17. UP Vientos huracanados arrancaron hoy los árboles en Palm como un preludio al violento huracán tropical que se estima azotará con toda su fuerza dentro de las próximas horas a la rica costa Este de la Florida. Se han tomado precauciones de guerra del tipo de "preinvasión" en una zona de centenares de kilómetros cuadrados mientras la tormenta, acompañada de vientos de más de 100 kilómetros por hora, avanza hacia la costa a razón de unos 15 kilómetros por hora. La isla Palm Beach ha sido la primera parte de la Florida en ser azotada por el huracán.

OSWALDO ARANHA NOMBRADO PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA



OSWALDO ARANHA

FLUSHING, Nueva York, 17. Actuando con gran unión los países latinoamericanos, hicieron uso de enorme poderío de votos en la Asamblea General, infligiendo un revés diplomático a los Estados Unidos, y eligiendo a cuatro de sus representantes a importantes cargos de la organización. Al mismo tiempo, dieron muestra de solidaridad al abstenerse en denunciar las credenciales de Nicaragua y el Ecuador, a pesar que algunos delegados pensaban que debían someter la pauta señalada en Río de Janeiro respecto a los dos países. La victoria más notable fue la de los países latinoamericanos que vio la elección de Oswaldo Aranha, del Brasil, como presidente de la Asamblea.

VIOLACION DE PRINCIPIOS DEL DERECHO INTERNACIONAL.—TEXTO DEL DISCURSO DE MARSHALL



MARSHALL

Flushing Meadows, 17.—(UP)—Refiriéndose al caso de Grecia, Marshall calificó la intervención de los satélites de Rusia en la Nación Helena de una violación de principios del derecho internacional, establecidos hace largo tiempo, añadió: "un miembro permanente del consejo de seguridad ha vetado, sin embargo, en tres oportunidades los esfuerzos del consejo para encarar la situación. Esta asamblea — afirmó, — no puede permanecer como una mera espectador mientras un miembro de las Naciones Unidas es puesto en peligro por ataques del extranjero. Si las Naciones Unidas desajenan de proteger la integridad de un pequeño estado, se haría peligrar la seguridad de todas las pequeñas naciones. Abridgo confianza en que la asamblea general no dejará de cumplir esta responsabilidad. Precisaré cumplirla si esta organización ha de corresponder a sus propósitos fundamentales". Marshall usó de igual franqueza al citar el caso de Corea en la Asamblea. Recordó que la Corea, aun que ocupada, no es estado en-

miño habiendo sufrido en cambio durante cuarenta años bajo la ocupación japonesa. Dijo: "no de seamos que la incapacidad de dos potencias para llegar a un acuerdo siga demorando las aspiraciones a la independencia, urgentes y justas, del pueblo coreano". Hablando de la energía atómica dijo que el hecho de no haberse acordado un sistema de control "retardaba inevitablemente el uso de la fuerza nuclear para fines pacíficos y acelera la carrera de armamentos atómicos. En conclusión afirmó: "el gobierno de los Estados Unidos estima que el fundamento más sólido de la paz permanente consiste en la ampliación de los beneficios y las limitaciones del imperio de la ley a todos los pueblos y a todos los gobiernos. Ese es el corazón de la carta y de la estructura de las Naciones Unidas. Es la mayor esperanza de al humanidad". Esta tarde usará de la palabra el delegado de Rusia, Andrei Vyshinsky que es el séptimo en la lista de los oradores. El programa de hoy de las Naciones Unidas es considerado como el barómetro que predecirá la violencia de los choques que se esperan entre Oriente y Occidente. La lista de los oradores está encabezada por el ministro de relaciones exteriores de México, Jaime Torres Bodet, quien hablará antes que el secretario de estado Marshall. Se obtendrá una idea preliminar de las intenciones de Rusia cuando hable el delegado polaco que ocupa el tercer lugar en la lista de oradores. Las otras naciones que hoy darán a conocer sus puntos de vista ante la asamblea son el Canadá, la Unión Sudafricana, el Uruguay y Australia. Todo muestra que ni los Estados Unidos ni Rusia proyectan ceder una sola pulgada en sus posiciones respectivas y que su combate trasluce la lucha entre el comunismo agresivo y las fuerzas democráticas. Los observadores competentes se muestran convencidos que Marshall se ha reservado varias cartas de triunfo para el momento oportuno no habiéndolas jugado en su discurso de esta mañana. En los círculos rusos se ha sugerido que Vyshinsky ha venido de Moscú plenamente autorizado y cuidadosamente instruido por Stalin y el ministro de relaciones exteriores, Molotov para lanzar una vigorosa contra ofensiva a la campaña de Occidente que trata de contener el avance del comunismo. En su discurso de esta tarde, tratará probablemente de abolver a la Unión Soviética de toda culpa por el abuso del veto alegando que los intereses de Rusia deben ser defendidos contra la mayoría que constituye el bloque Occidental. Hasta cierto punto, las líneas de batalla quedaron trazadas en la elección de Oswaldo Aranha, del Brasil, como presidente de la Asamblea, y del ministro de Relaciones Exteriores del Gran Ducado de Luxemburgo, Joseph Bech, como presidente del importante comité político y de segu-

LAGUARDIA ESTA GRAVEMENTE ENFERMO



FIORELLO LAGUARDIA

NUEVA YORK, 17. UP— El ex-alcaldede Nueva York, Fiorello LaGuardia, sufrió un desmayo anoche en su domicilio y el médico que lo asiste anunció que su estado es grave. El doctor Mr. George Baehr dijo que LaGuardia se ha estado sintiendo mal durante las últimas semanas, perdiendo peso y fuerza, pero ha continuado trabajando en escritos por espacio de varias horas al día.

LA GRAVEDAD DE LAGUARDIA NO PERMITE TRASLADARLO AL HOSPITAL MONTE SINAI

NUEVA YORK, 17. UP—El ex-alcaldede Nueva York, Fiorello LaGuardia se encuentra hoy en estado crítico en su casa del suburbio de Riverdale como resultado de una ataque repentino que sufrió antes de la media noche última. Su médico el Dr. George Baehr, dijo que el estado de LaGuardia es demasiado grave para que éste pueda ser llevado al hospital Monte Sinai. El médico reveló que la salud de LaGuardia había decaído durante la última semana. El ex-alcaldede que tiene 74 años de edad, se sometió a una operación el 18 de Junio último en el hospital de Monte Sinai. LaGuardia no consiguió restablecerse por completo y durante las últimas dos semanas, comenzó a perder peso rápidamente. Continuó, sin embargo, sus escritos diarios y proyectaba también otras actividades. La guardia fue electo alcalde en el año 1934 y desempeñó ese cargo como resultado de dos reelecciones, hasta 1945, cuando decidió no ser candidato. En la primera guerra mundial fue piloto de bombardeo. Fue electo además siete veces al Congreso.

ridad. Ese comité integrado por las cincuenta y cinco naciones unidas tendrá una influencia decisiva en la política que siga la organización mundial respecto a los problemas más explosivos tales como los casos de Grecia, el veto y las admisiones a las Naciones Unidas. Ese mismo comité tratará también del problema de la Palestina si no se firma un comité especial para que encarezca de ese caso. La elección de Bech para el puesto que desempeñó el año pasado, Dimitri Manuilski de la Ucrania, constituyó un rudo golpe para la Unión Soviética y una ventaja para los Estados Unidos. La elección de Aranha colocó en la presidencia a un delegado cuya personalidad es bien conocida por los Estados Unidos y que goza del apoyo de la América Latina.

APELO EL ALAJUELENSE

RESULTADO DEL JUEGO DEL DOMINGO

LOS DIRECTIVOS MANIDOS APELARON ANTE LA FEDERACION NACIONAL BASANDO SU PROTESTA EN LA MALA ACTUACION DEL ARBITRO SR. MUÑOZ

La noticia interesante del momento en materia deportiva es la apelación que ante la Federación Nacional de Fútbol ha planteado el Alajuelense del partido que perdió el domingo ante los campeones nacionales La Libertad, por tres tantos contra cero. Aunque el score aparentemente no da margen para una apelación fue ampliado para los albines gros, los directivos manidos consideran que la actuación del Arbitro Sr. Francisco Muñoz lesionó grandemente sus intereses.

Anotadores de 1947

Jugador	Goles
Esquivel (Hereditano)	6
Meza (Cartago)	6
Ovares (Libertad)	5
Cholo Murillo (Hereditano)	4
Farachin (Alajuela)	4
Molina (Alajuela)	3
Durán (Orión)	3
Eladio (Libertad)	2
Valenciano (Libertad)	2
García (Libertad)	2
Centeno (Hereditano)	2
Vargas (Hereditano)	2
Solano (Universidad)	2
Milgr Quirós (Colón)	2
Parrifa (Gimnástica)	2
Pardón (Libertad)	1
Piedra (Libertad)	1
Armijo (Univ.stad)	1
Castro (Gimnástica)	1
Bonilla (Gimnástica)	1
Chumpi (Orión)	1
Cocheo (Gimnástica)	1
Riobes (Cartago)	1
Alaya (Gimnástica)	1
Quesada (Orion)	1
Picos García (Orion)	1
Alile (Cartago)	1
Venández (Cartago)	1
Taso Jiménez (Libertad)	1
Cabeleta (Universidad)	1
Zepeda (auto goal U)	1
López (auto-goal Cartaginés)	1

Se planteó un caso sumamente interesante, por varias razones, entre otras porque lo que se considera es una incompetencia del Arbitro.

Resta ahora esperar el pronunciamiento federativo que promete ser muy interesante, por el precedente que él sentará.

Comida en Homenaje al Representante de las Bicicletas Legnano

La Federación Nacional de Ciclismo le ofrecerá mañana un merecido homenaje al Sr. Solanis, Representante de las Bicicletas Legnano, como muestra de gratitud por su eficaz colaboración.

Mañana jueves la Federación de Ciclismo le ofrecerá un merecido homenaje al Representante (Pasa a la pág. DOS)

RESULTADOS DE RESERVAS DE FUTBOL

Libertad 3 - Gimnástica 3.
Un resultado sorpresivo, porque los rojos vienen a la cabeza del certamen en invictos, y en cambio los libertos tienen una serie de actuaciones flojas. Pero en esta oportunidad, supieron darle una tremenda batalla a sus rivales, al extremo que para muchos debieron pasar el encuentro. Es el segundo empate que hacen los gimnásticos y en esta forma fueron alcanzados por los orionistas, marchando ambos a la cabeza de esa categoría.

Orion 5 - Universidad 2.

La reserva orionista que es uno de los mejores cuadros de esa

Listo el Programa Boxístico del Próximo Miércoles

Enrique de la Mata se enfrentará al boxer de color George Cox en una pelea a 10 rounds

Está listo y aprobado el segundo programa de guantes, que nos ofrecerá el promotor panameño, Vicente Dueñas. Un programa internacional y doble estelar, será presentado el próximo Miércoles en el Gimnasio Roosevelt.

Enrique de la Mata frente al (Pasa a la pág. DOS)

categoría, logró imponerse con notable facilidad a la reserva celeste por un score holgado. Estos muchachos del Orión vienen siendo dirigidos y preparados por Claudio Gómez, aquel magnífico medio que tanto gustara a nuestros aficionados cuando defendió los colores del Orión y del Cartaginés en nuestro Estadio Nacional. Hoy sigue empeñado en sus afanes deportivos, pero en un terreno distinto, porque ahora se ha dedicado a dirigir a sus pupilos con el éxito arriba apuntado. Nosotros aparte de felicitar al incansable deportista Cuyo Gómez, lo instamos para que ese cariño suyo por el balompié siga firme a través de los años.



deportes

MERITORIO TRIUNFO DE MORAVIA ANTIER SOBRE STA. BARBARA DE HEREDIA

Los Campeones Intercontinentales de San José derrotaron con relativa facilidad al fuerte equipo hereditano

Los campeones intercontinentales de San José dieron buena cuenta del poderoso equipo florense derrotándolo por cuatro tantos contra uno en un interesante par-

tido jugado antier en la Plaza de Moravia.

El triunfo de los moravianos es de gran mérito, porque con (Pasa a la página CUATRO)

El Destacado Peso Ligero Nicaraguense Enrique de la Mata se Enfrentará al Próximo Miércoles al Moreno Tico George Cox

EL NICA TINENE UN MAGNIFICO RECORD QUE HACE PRESUMIR QUE TENDREMOS UNA INTERESANTE PELEA

Enrique de la Mata, pugil nicaraguense que se enfrentará a George Cox, el próximo miércoles en el Gimnasio Roosevelt. De la Mata está recién llegado al país y nos ha mostrado su record, el que es brillantísimo, ya que ha peleado en Guatemala; (Pasa a la pág. DOS)

BEISBOL EN MEXICO

Ciudad de México, 17. UP—

El team All Stars, extranjeros de la liga mexicana de base-ball venció al All Stars mexicanos, con un score de 5 x 2 en el clásico juego anual.

ESTADO DEL CAMPEONATO MAYOR DE FUTBOL

Equipos:	J	G	E	P	GF.	GC.	PTS.
Libertad	4	3	1	0	14	4	7
Hereditano	4	3	0	1	16	11	6
Alajuela	4	2	0	2	7	8	4
Gimnástica	4	2	0	2	7	9	4
Universidad	4	0	2	2	5	11	2
Cartago	4	1	1	2	10	13	3
Orion F. C.	4	1	0	3	8	11	2

Jueves 18 de Setiembre en el Estadio Mendoza a las 7 de la noche

El pueblo entregará a la Dirección del Partido Vanguardia Popular su contribución para financiar las torres de Radio del Partido. — Miles de Colonos aportará la clase trabajadora para financiar su propia Estación de Radio.

PROGRAMA

- 1 Himno Nacional de Costa Rica.
- 2 Himno de Vanguardia Popular.
- 3 Saludo al c. Arnoldo Ferreto, impulsador de esta campaña: Luisa González.
- 4 Entrega al c. Ferreto de las cuotas que aporta cada Sección.
- 5 Música.
- 6 Discurso del c. Manuel Mora.
- 7 Baile en celebración de la Gran tarea cumplida por el pueblo, por la clase trabajadora para la conquista de la libertad de expresión.



MANUEL MORA V.



ARNOLDO FERRETO

VIVA Vanguardia Popular! VIVA el pueblo organizado

UNA COMPLETA FARSA LA DIRECTIVA ULATISTA DE GOICOECHEA

Quedará reducida a menos de una tercera parte de lo publicado

ES GRANDE EL NUMERO DE CALDERONISTAS PUBLICADO EN ESE NUEVO "TRUCO" ULATISTA

El minúsculo ulatismo, partido to que no pasa de los doce mil adherentes, publicó el domingo una directiva del cantón de Goicoechea. No pudo publicar el número que hacía unas semanas había publicado el Calderonismo. Confesó pues su derrota el ulatismo.

Pero el colmo es que publican como ulatistas a numerosos Cal-

deronistas que están enviando sus protestas por el nuevo abuso del ulatismo.

En resumen: se trata de la farsa más completa que haya alistado el ulatismo. Quedará reducida esa directiva a menos de la tercera parte. El ulatismo por más esfuerzos que hace no puede pasar de sus doce mil adherentes.

ME AJUSTO EXCLUSIVAMENTE A LOS PRINCIPIOS LEGALES SIN MIRAMIENTOS POLITICOS DE NINGUNA CLASE

LA HORA hace una aseveración FALSA en contra de los procedimientos de esta Agencia de Policía que me apresuro a desvirtuar dice el Agente Principal de Policía don Oliverio Castro

Como en el vespertino "La Hora" del once de los corrientes, aparece una nota afirmando que en una Agencia de Policía se están cometiendo abusos en el cobro de las multas a elementos de la Oposición, y estando a mi cargo la Agencia Principal de Policía Judicial de San José, para evitar malas interpretaciones, he de poner en conocimiento del pú-

blico lector que en esta oficina se procede actuando mis deberes de funcionario público, con justicia y con la más estricta apoliticidad la que he puesto de manifiesto en todas mis actuaciones como les consta a elementos de todos los bandos políticos militantes. Para proceder al juzgamiento de un delincuente, no hago distinción de color político, si-

no que me ajusto a los principios legales y acato a aquél que dice: "a la sociedad le interesa que las faltas o delitos no queden impunes".—San José, 12 de setiembre de 1947.

OLIVERIO CASTRO

Agencia Principal de Policía Judicial.

CONFIESA "DIARIO DE COSTA RICA" QUE LA MONUMENTAL MANIFESTACION DEL 15 DE SETIEMBRE LLENO TODO EL PARQUE CENTRAL

EN ESPARTA, COMO EN EL RESTO DEL PAÍS EL ULATISMO MATIZA DE SANGRE EL SENDERO

LOS DIARIOS DE LA OPOSICION SE PUSIERON UNA VEZ MAS DE ACUERDO PARA DESFIGURAR LOS BOCHORNOSOS HECHOS ACAECIDOS EN ESPARTA, CON MOTIVO DE UN BAILE QUE TERMINO EN UNA ORGIA DE ULATISTAS BORRACHOS DESGANITADOS CONTRA EL GOBIERNO, LA POLICIA Y EL RESGUARDO FISCAL

El jefe político había dado permiso para bailar hasta la una de la mañana pero la orden fue irrespetaada y la bacanal siguió en pleno auge. —Un grupo de asistentes ulatistas ebrios y enardecidos se dieron a la tarea de vociferar e insultar a las autoridades, procediendo a recibirlos a silbidos. Así fué herido monstruosamente el sargento Elizondo

El Capitán Granados jefe del resguardo fiscal se vió en la necesidad de hacer dos disparos al aire ante el ataque con arma contundente de que fueron víctimas él y sus compañeros. — Los jefes del movimiento armado de la noche del sábado contra las autoridades fueron los hermanos Obando, de antecedentes harto conocidos como MATASIETE y SALVA—PATRIAS. — Adalí Soto fué el héroe del capitán Granados.

COMO FUERON LOS HECHOS ACAECIDOS EN ESPARTA EN QUE RESULTARON UN MUERTO Y CINCO HERIDOS

Los diarios de la oposición se pusieron una vez más de acuerdo para desfigurar los bochornosos hechos acaecidos en Esparta, con motivo de un baile que terminó, como la mayoría de este género de diversiones, en una ORGIA DE BORRACHOS desganitados contra el Gobierno y los elementos de la Policía y el Resguardo Fiscal.

El Jefe Político concedió permiso hasta la una de la madrugada, para bailar para terminar un baile. Como la orden fue irrespetaada y la bacanal, en pleno auge, siguió su curso, a la una y media, cuando los asistentes, ebrios y enardecidos, gritaban a la policía y al resguardo epitelos como perros, botellas, muer-

tos de hambre, el capitán Granados, en cumplimiento de la orden emanada de la autoridad pública, ordenó notificar la suspensión del baile. El sargento de policía Juvenal Elizondo Mora, fue encargado de hacer la notificación. Fue recibido a silbidos y garrotazos. Elizondo, exánime, quedó tendido y toda aquella tur-

—PASA a la Página CUATRE

En la primera página de ese periódico se hace esa revelación

NO PUEDE NEGAR EL PERIODICO ULATISTA EL EXITO DE ESA MANIFESTACION DEL DIA DE LA INDEPENDENCIA ESTO EN VISTA DE QUE DON OTILIO ULATISTA ESTABA FUERA DE SAN JOSE

En su edición de hoy, y en la primera página, Diario de Costa Rica se refiere a la gran manifestación de trabajadores, que se celebró el quince de setiembre en esta capital organizada por la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

En esa información Diario de Costa Rica confiesa que la manifestación llenó todo el Parque Central. Véase si no la línea e fuerza de la información en referencias que aparece en las columnas dos y tres de ese periódico.

El periódico ulatista no niega el éxito de esa manifestación y formula esa declaración en vista de que don Otilio se encuentra fuera de San José. Si don Otilio se informa de esa afirmación, no hubiera permitido que Diario de Costa Rica reconociera el éxito rotundo de la manifestación de trabajadores del 15 de Setiembre.

WASHINGTON, 17—(UP)—La Cruz Roja anunció que los refugiados de la zona del Lago Okechoeb, de la Florida, amenazada por el huracán del Atlántico, están siendo evacuados por trenes a lugares más seguros en la parte central de la Península. Agrega el anuncio que los habitantes de dicha zona en la cual un elevado número de personas hallan la muerte en el huracán de 1928 serán trasladados en trenes a Seiberling, Florida.

REUNION DE TABLADEROS

ULTIMA HORA

Por casas baratas para maestros, luchará UNE

Esa será una de las primeras tareas de la nueva asociación.—Nos dicen varios dirigentes de la UNE

Conversamos ayer con varios dirigentes de la nueva Asociación de Educadores. Entre los puntos más importantes del programa de la UNE, tienen ahora el de estudiar un proyecto para tratar de construir casas baratas para maestros. En nuestro gremio nos decían, varias maestras, tenemos centenares de maestros que viven en casas antihigiénicas, tristes y feas. Si al

gunos ciudadanos nos debemos tener derecho a vivir en buenas casas somos los maestros, pues cómo vamos a predicar salud y alegría, si nosotros mismos vivimos en un hogar sucio, pobre y triste?

Ahora, que el aumento de salarios, es efectivo para los maestros, será posible, que muchos puedan ahorrar un poco y dejar

una suma para amortizar el valor de su propia casa.

Si los obreros, ya tienen el derecho de conseguir mejores viviendas, también los maestros, podrán hacer lo mismo.

Las páginas de ULTIMA HORA, estarán al servicio de esta campaña, que es para levantar más y más el nivel de vida del maestro costarricense.

Para considerar la posibilidad de que haya fiestas

ESTA REUNION TENDRA LUGAR LA PRESENTE SEMANA, Y ESTARA APOYADA POR EL COMERCIO EN GENERAL

Los compromisos consideran que es de gran importancia para ellos y su salud para la economía nacional el hecho de que las fiestas no sean suspendidas

SE LES PEDIRA A LOS PARTIDOS POLITICOS QUE GARANTICEN UN CESE DE ACTIVIDADES, COMO UNICO MEDIO PARA QUE LAS FIESTAS PUEDAN SER UNA REALIDAD

En días pasados tuvimos oportunidad de informarnos que esta semana tendrá lugar una reunión de tabladeros —que son los que en verdad hacen las Fiestas Cívicas— con el objeto de ver si es posible la realización de una Fiestas Cívicas tal como hasta el presente se habían venido realizando.

Esta reunión tendrá todo el apoyo de la gran mayoría de los comerciantes capitalinos, ya que ellos consideran de vital importancia para sus actividades y además saludable para la economía del país, que las Fiestas se realicen.

Según nos hemos informado, los tabladeros se dirigirán a la Municipalidad de San José, pidiéndole que obtenga una preguza garantizada por los partidos políticos, como único medio para que estas Fiestas sean una realidad.